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讲述·人物

晚上照顾小宝宝，白天
关心“大宝宝”

目前，朱磊负责近两万人的健康
管理，每周都要在社区卫生服务中心、
家庭医生工作站、居委会、病人家之间

“四头跑”。朱磊的孩子才一岁多，她
每天风尘仆仆劳碌奔波，晚上回到家
还要照顾宝宝。

“药要吃的呀，你看不吃指数这
么高，不能停药的哦，要听话。”每天，

朱磊要跟很多病人重复这样的叮
嘱。因为扎根社区，老年病人居多，
许多慢性病要靠药物来控制，不少爷
爷奶奶就跟朱医生打起了“太极”，

“医生，这个药可以不吃了吗？”“我自
己感觉好点了就不吃药了。”面对这
些“撒娇”的“大宝宝”，朱医生只能用
自己的方法来安慰他们。“不要紧的，
每天吃一粒，不吃不会好的”，在朱磊
的耐心叮嘱下，“大宝宝”们还是乖乖
地听话了。

真诚的关怀病人一定能
感受到

“侬啥人啊？医生？不认得侬，出
去！”88 岁的陈老伯瞪着眼，大声嚷
嚷。朱磊对当时的情景还是记忆犹
新，“没想到，我是来关心帮助他的家
庭医生，他怎么能这样对我？我一时
愣住不知怎么办才好。”

自从成为家庭医生，朱磊就遇到不
少困难和挫折，有时上门服务被拒之门
外，好意也会被误解。“他是老人，更是
我的病人，难道我忘了当初学医的初衷
吗？”朱磊告诉记者，她事后了解到，那
时陈老伯刚从浦东搬来女儿家住，有点
不习惯，吃不香睡不着，情绪较差，加上
本来就性格孤僻，这样一来他就更不愿
见生人了。朱磊觉得自己既然是一名
家庭医生，就是来帮助病人的，身体上
的病痛需要治疗，而老人孤独的心灵更
需要慰藉。

渐渐地，朱磊用实际行动证明了
自己，社区居民也感受到了她的真心
和善意。“其实我发现我们这个群体是
很受大家欢迎的，时间长了，居民也把
我当成家里的一份子。”居民们的认可
给予朱磊继续服务社区的强大动力。

为更多人提供基础医疗
服务

“血压180、80，有点高，要注意起
来了，药一定要按时吃”，朱磊到范老
伯家是下午2点左右，像量血压、测血
糖这种常规检查，几乎每到一户都要
做一遍。范老伯跟朱磊开起了玩笑，

“你背这么大个包像上飞机一样。”
听诊器、血压计、笔记本、处方单、

图章，朱磊每次就是背着这么一大包
东西走街串巷，虽然是南通人，但是一
口流利的上海话，让她跟社区的爷爷
奶奶交流起来一点都不费劲。感觉怎
么样？睡眠好吗？要开药吗？这些问
题朱磊经常要问自己的病人，许多病
人把朱磊当做家人。

刚从学校毕业时，朱磊的许多同
学去了大型的三级医院工作，她却选
择在社区卫生服务中心做一名全科大
夫，为更多的人提供基础医疗服务。
朱磊把自己的工作形象地称为“健康
管家”，不像大医院的医生经常要面对

危重病人，她认为疾病的预防比治疗
更重要，为辖区内近两万名签约居民
做好健康管理，能为他们的健康打下
坚实基础。

不忘初心 当好健康“守门人”
上海市劳动模范、家庭医生朱磊扎根社区，成为居民的“健康管家”

■记者 张维维 文/摄

“这个蛋糕给你女儿吃”，90岁
的钱奶奶拿着刚买的小点心递给
朱磊，这是她对这位隔三差五就来

“串门”的家庭医生一点小小的感
谢。面对病人的热情，朱磊只能婉
拒，她觉得关心病人，做好健康“守
门人”是自己的责任。

从朱磊调到明园村家庭医生
工作站的那天起，不论酷暑严寒、
刮风下雨，只要是出诊时间，居民
们总能看到她的身影往来穿梭于
各个小区。两年来，她所在的家庭
医生工作站日均门诊量从每日 70
人次上升至每日 130 人次；家庭医
生签约居民从500人增至2662人；
知晓率从 30%提升到 85.6%；有效
服务利用率从 20%增加到 65%。
2014 年，朱磊共为 65 岁以上的签
约居民免费体检 300 人次，反馈健
康咨询电话 568 次，上门服务约
900 次，她被评为 2010－2014 年度
上海市劳动模范。
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本报讯 5月26日，区委召开四套
班子、各单位党政主要领导会议，传达
十届市委八次全会精神。区委书记诸
葛宇杰传达韩正书记对《关于加快建
设具有全球影响力的科技创新中心的
意见（讨论稿）》（以下简称《意见》）的

说明和在会议结束时的讲话，解读《意
见》有关内容，并指出，全区各级党政
组织和广大干部，要全面深入学习十
届市委八次全会精神，深刻领会《意
见》内涵，特别是韩正书记重要讲话精
神，深刻领会《意见》的总体要求和对

杨浦的具体要求，准确把握《意见》中
明确的杨浦作为重要功能承载区的定
位，树立强烈的杨浦作为科技创新中
心建设主战场的责任感和大局意识，
只争朝夕，迅速行动，真抓实干，持续
推进，为上海建设具有全球影响力的

科技创新中心做出重要的贡献。
诸葛宇杰就贯彻好八次全会精

神提出要求：要认真完成好区委今年
一号课题的研究，根据八次全会精
神，找准杨浦定位，列出具体任务；组
织一次全区范围内关于对接上海科

创中心建设的大讨论，集聚区域智慧
和资源，调动区域内一切可以调动的
力量；提出杨浦贯彻市委《意见》，建
设科创中心重要承载区的一整套方
案，形成区委的实施意见，提交年中
的区委全会决策。 ■瞿伟

本报讯 5月26日，区领导诸葛宇
杰、谢坚钢、唐海东、谈兵等出席“区
主动对接上海科创中心建设，争创科
创中心的重要承载区”课题研究领导
小组第四次会议。

诸葛宇杰指出，十届市委八次全
会通过了《关于加快建设具有全球影
响力的科技创新中心的意见》，明确
了杨浦作为科技创新中心重要承载
区的定位，并提出具体工作要求。要
深入学习市委全会文件精神，以此作
为指导思想，在工作中切实加以落
实。区委一号课题要形成“1+1+X”
（1份实施意见、1份调研总报告，若干
份专项研究报告）的成果。实施意见
作为纲领性文件，要目标明确、内容
精炼、详略得当；调研总报告要与市
委总课题、总报告对接，尤其在数据
与口径上与市委文件材料保持一致，
同时，要着重对提升大学科技园区的

发展能级、大力发展中介服务、形成
一批创新街区和社区、营造良好环
境、辐射带动上海北部地区创新发展
和产业升级加强研究。各相关部门
要明确下阶段工作目标，根据会议精
神修改完善相关材料，择期广泛征求
区内各方意见建议。

杨浦主动对接市委2015 年一号
课题研究，积极争取科创中心重要功
能承载。

市区互动明确杨浦在上海科创
中心中的功能定位。在总结杨浦十
多年转型发展的基础上，依据杨浦的
资源优势和工作基础，初步提出和确
定“3+1”（3是建设知识策源、技术转
移、产业孵化3类高地，1是营造大众
创业、万众创新的生态环境）发展思
路。在 5 月 25 日十届市委八次全会
的会议文件中已经把杨浦列为科创
中心重要承载区和万众创新示范区，

从六个方面提出明确要求。
有 序 推 进 课 题 前 期“6 + 5”工

作。课题前期研究由 6 个排摸调研
和 5 个分课题组成，6 个排摸主要是
梳理杨浦科创资源的“四梁八柱”，为
推进资源转化和政策聚焦找准方向
和发力点；5个分课题主要是研究推
进工作的抓手和措施。“6+5”研究已
经在3月末初步完成，正在继续深化
和聚焦。

深化重点领域研究。深入学习
国内外创新城市做法，按照区委提出
的产业、布局、功能、配套“四个更加
清晰”要求，确定课题后期形成“1+
1+X”（1 份实施意见、1 份调研总报
告，若干份专项研究报告）成果。一
份总报告，对“6+5”系统梳理分析，按
照上海科创中心建设的总体框架，对
杨浦开展功能定位和布局研究，目前
初稿已基本完成。一份实施意见，按

照市总体部署和对杨浦的定位要求，
对杨浦科创中心重要承载区建设进
行可操作性的整体设计，现正依据初
稿进一步深化，深化后广泛征求区内
各方意见和建议

坚持边调研边推进边宣传。发
挥国家技术转移东部中心和工业设
计研究院的平台作用，探索与高校对
接、与金融结合、与企业共赢、与国际
接轨的技术转移服务新范式。积极
与市科委对接，向科技部申报《杨浦
国家创新创业基地示范区》，努力站
在国家层面推进杨浦创新创业工
作。发挥媒体宣传作用，先后推出五
角场、湾区科技园、创智天地、大学
路、沪江网等典型案例，在解放日报、
文汇报等沪上主流媒体宣传，提高杨
浦创新发展的影响力，为市科创中心
承担任务和做出贡献，加快杨浦城区
转型和功能提升。 ■瞿伟

本报讯 5月22日，区领导诸葛
宇杰、谢坚钢、魏伟明、马效华、倪俊
南、唐海东、丁欢欢、周海健、王桢、黄
红等出席区创新社会治理加强基层
建设工作领导小组第四次扩大会议。

诸葛宇杰指出，要结合杨浦实
际，建设一支素质优良的社区工作者
队伍。明确职责、岗位类别等级、薪
酬待遇等，选好人，用好人；按照确定
的时间做好居民区党组织和居委会
换届选举工作。睦邻中心建设是我
区结合自身实际，贯彻去年市委一号
课题的自选动作，是市民政局推介给
国家民政部社区管理的重点示范项
目。要加快推出统一的标志标识，便
于百姓识别；要功能惠民，根据老百
姓需要设置功能；要布局合理，方便
老百姓生活；要市场运作，市场化社
会服务组织是睦邻中心能健康持续
运作的关键；要加强指导，保证服务
水平。 ■瞿伟 毛海萍

区委召开四套班子、各单位党政主要领导会议，传达十届市委八次全会精神

聚焦定位抓住机遇在建设科创中心中真抓实干

《关于加快建设具有全球影响力的科技创新中心的意见（讨论稿）》的说明 >>>刊2、11版

在主动对接中抓好落实在抓住机遇中有所作为 区创新社会治理加强基层建设
工作领导小组扩大会议召开

区委召开专题会议研究细化贯彻落实市委一号课题具体措施




